

### » PRESSE NATIONALE

Politique 



le jour  
POUR PLUS D'INFORMATION

#### VISITE DE RICHARD NAGBE KOON À ABIDJAN : CE QU'ADAMA BICTOGO A DEMANDÉ À SON HOMOLOGUE LIBÉRIEN

Arrivé, jeudi 20 mars, en fin de matinée à Abidjan, le président de l'Assemblée nationale du Liberia, Richard Nagbe Koon, a rendu visite, le vendredi 21 mars 2025, à son homologue ivoirien, Adama Bictogo, avec lequel il a eu une séance de travail dans la perspective d'un renforcement de la coopération parlementaire entre les deux États. La délégation libérienne, conduite par son président de l'Assemblée nationale, Richard Nagbe Koon, a rencontré à la Rotonde sise à Abidjan-Plateau, la partie ivoirienne, avec à sa tête Adama Bictogo. Le chef du Parlement ivoirien a exprimé la gratitude de l'Institution à l'endroit de son homologue qui foule le sol ivoirien pour la première fois. Au cours des échanges, Bictogo a souligné la nécessité de faire revivre l'Union du Fleuve Mano, qui réunit la Côte d'Ivoire, le Liberia, la Sierra Leone et la Guinée.



L'inter

#### SAN PEDRO / RENCONTRES AVEC LES INSTITUTIONS : ADAMA TOUNGARA EXPLIQUE LES MISSIONS DU MÉDIATEUR DE LA RÉPUBLIQUE AUX ÉTUDIANTS

« Le Médiateur de la République, institution de protection des droits du citoyen et sentinelle de la paix ». Tel est le thème de la conférence publique ayant marqué, le samedi 22 mars 2025, à San Pedro, la 5e édition de l'initiative du Haut représentant du Président de la République intitulée : « Rencontres avec les institutions ». À travers son exposé, le conférencier du jour, le Médiateur de la République, Adama Toungara, a mis en lumière les fondements historiques et les missions de son institution, ainsi que les actions menées par celle-ci. Il a expliqué aux étudiants les mécanismes de fonctionnement du Médiateur de la République dans le cadre de la promotion et la protection des droits du citoyen. M. Toungara a aussi souligné le rôle de son institution dans le maintien de la paix sociale en Côte d'Ivoire. « Nous avons pour ambition de toucher toutes les couches sociales, tous les acteurs politiques pour que les actions soient apaisées », a signifié Adama Toungara.

Economie 



Fraternité Matin

#### CANADA - CÔTE D'IVOIRE / AIDE AU DÉVELOPPEMENT : UNE RENCONTRE STRATÉGIQUE POUR RENFORCER LA COOPÉRATION

Une délégation d'experts canadiens du cabinet Alinéa international, conduite par Sarah Schattmann, gestionnaire du projet d'assistance technique, est présente à Abidjan, dans le cadre d'une mission de travail en Afrique de l'Ouest. L'ambassade du Canada en Côte d'Ivoire, en collaboration avec le ministère ivoirien de l'Économie, du Plan et du Développement, a organisé, le 21 mars 2025, à Abidjan-Plateau, une séance d'échange et de partage d'expertises en matière de stratégie, de coordination de l'aide au développement et de présentation des missions d'Alinéa International. Cette rencontre a été l'occasion d'approfondir les discussions sur les deux initiatives d'assistance technique mises en œuvre avec le soutien du Partenariat d'assistance technique Mécanisme de déploiement d'experts (PATMDE).

## CONCOURS DE PROMOTION AU SEIN DES DOUANES : ANNE OULOTO DÉMASQUE DE NOUVEAUX FRAUDEURS

L'enquête sur l'utilisation de faux diplômes dans les concours de promotion au sein des douanes ivoiriennes prend une nouvelle proportion. Après la découverte, l'année dernière, d'une centaine d'agents indûment admis, une nouvelle vague de fraudes vient d'être mise à jour. Selon les dernières investigations de la Direction Générale de la Fonction publique, 30 agents relevant du ministère des Finances et du Budget auraient présenté de faux diplômes. Parmi eux, 15 appartiennent aux Douanes, dont 8 inspecteurs et 2 informaticiens nouvellement démasqués. Cette opération fait suite aux directives de la ministre d'État, ministre de la Fonction publique et de la Modernisation de l'Administration, Anne Désirée Ouloto, déterminée à assainir l'administration publique. L'affaire s'inscrit dans un contexte plus large d'assainissement de la Fonction publique où plusieurs ministères, dont ceux de l'Éducation nationale et de l'Enseignement supérieur, collaborent pour authentifier les certifications des fonctionnaires.

## DEUXIÈME SEMAINE NATIONALE DE LA PRESSE : LES RÉFLEXIONS DÉBUTENT AUJOURD'HUI

« Société de l'information et intelligence artificielle : Quelles contributions de l'école à la formation de l'esprit critique du citoyen face aux médias ? » C'est le thème de la conférence inaugurale de la deuxième édition de la Semaine nationale de la presse (SNP) qui s'ouvre, ce lundi 24 mars 2025, au palais de la Culture Bernard Dadié, à Abidjan-Treichville. Ce, en présence du ministre de la Communication, Amadou Coulibaly, porte-parole du Gouvernement ivoirien. Instaurer un cadre d'échange entre les professionnels des médias et les citoyens, avec une forte orientation de la jeunesse est, entre autres, l'objectif de cette semaine qui, en 2024, a permis à 3000 voire 6000 élèves d'y prendre part du 15 au 19 avril. C'est la raison pour laquelle la conférence inaugurale sera animée par Dion Yodé Simplicie, Professeur à l'université Félix Houphouët-Boigny de Cocody.

## RÉGION DU MORONOU / 2E ÉTAPE DU « MARATHON DE LA COHÉSION » : MYSS BELMONDE DOGO SENSIBILISE POUR DES ÉLECTIONS APAISÉES

Après la région des Grands ponts, en février dernier, c'est le Moronou qui a accueilli, les 21 et 22 mars 2025, la 2e étape du Marathon de la cohésion du ministère de la Cohésion nationale, de la Solidarité et de la Lutte contre la pauvreté. La première responsable de ce département, Myss Belmonde Dogo, a ainsi visité, avec ses équipes, les départements de M'Batto, de Bongouanou et d'Arrah pour sensibiliser les populations sur les thématiques de cohésion sociale, d'alerte précoce et de prévention de conflits, surtout en période électorale. Les populations ont été instruites, à quelques mois de la présidentielle d'octobre 2025, à cultiver le respect des divergences politiques, et à travailler à assurer une élection sans violences.

## LITIGES FONCIERS / AFFAIRE « EXPROPRIATION DE LOTS ET FAUSSE PROCURATION » : KOMÉ BAKARY ET TRAORÉ GNOUMIVIÉ INTERDITS DE SORTIR DU TERRITOIRE IVOIRIEN

Le litige foncier qui a éclaté entre Komé Bakary et dame Traoré au mois de février autour d'un terrain situé dans le lotissement de Bessikoi, village de Djorogobité, commune de Cocody, a pris une autre tournure. Depuis le week-end écoulé, la nasse se resserre autour de Komé Bakary et Traoré Gnoumivié, cités dans cette vaste affaire de falsification de documents et d'expropriation illégale de biens fonciers. Face à la gravité des faits, la Direction de la Surveillance du Territoire (DST) a émis un ordre d'interdiction de sortie du territoire à leur encontre et placé ces deux présumés suspects sous observation. Le document, signé par le Commissaire divisionnaire Lassiné Sanogo, a été transmis à tous les postes frontières et commissariats mixtes du pays, leur enjoignant de surveiller les déplacements des deux individus



## SOMMET MONDIAL DU NUMÉRIQUE 2025 : ADAMA KAMARA ÉCHANGE AVEC OUSMANE DIAGANA

En marge du Sommet Mondial du Numérique 2025, Me Adama Kamara, ministre ivoirien de l'Emploi et de la Protection sociale, a été reçu en audience par Ousmane Diagana, vice-président Afrique de l'Ouest et du Centre du Groupe de la Banque mondiale. Cette rencontre de haut niveau témoigne de l'excellente relation de coopération entre la Côte d'Ivoire et la Banque mondiale, une relation fondée sur une vision commune de l'innovation et de l'inclusion sociale. L'audience, tenue à Washington D.C., a permis de revisiter les progrès spectaculaires réalisés par la Côte d'Ivoire en matière d'emploi et de protection Sociale, avec un accent particulier sur la Couverture Maladie Universelle (CMU).



## JOURNÉE MONDIALE DE L'EAU 2025 : LAURENT TCHAGBA APPELLE À UNE ACTION COLLECTIVE POUR LA PRÉSERVATION DES GLACIERS

Le monde entier a célébré, le samedi 22 mars 2025, la Journée Mondiale de l'Eau (JME). Et ce, autour du thème « Préservation des glaciers ». Dans la déclaration du Gouvernement, le ministre des Eaux et forêts, Laurent Tchagba, a lancé un appel à la mobilisation de l'ensemble des Ivoiriens pour la protection des glaciers pour garantir un avenir durable aux générations présentes et futures. Il a ainsi exhorté chacun à œuvrer collectivement pour atténuer les effets du changement climatique en faisant de la préservation des glaciers une priorité nationale absolue. « Ensemble, engageons-nous à protéger nos glaciers, à travers la lutte contre le réchauffement climatique et la préservation de nos ressources en eau, afin de garantir un avenir durable pour les générations présentes et futures », a-t-il déclaré.



## AZAGUIÉ / ENRÔLEMENT À LA CMU, DÉPISTAGE DE CERTAINES PATHOLOGIES : LE CENTRE IN SITU OUVERT PAR LA CNAM PRIS D'ASSAUT

Baptisée « Les événements de la Caisse nationale d'assurance maladie » (CNAM), la caravane pour la promotion de la Couverture maladie universelle (CMU) était, le vendredi 21 mars 2025, à Azaguié, dans de la région de l'Agnéby-Tiassa. L'objectif était d'accentuer davantage la politique de proximité recommandée par le ministre de tutelle, ministre de l'Emploi et de la Protection sociale, Me Adama Kamara, en vue d'une adhésion de toutes les populations à l'outil de protection sociale qu'est la CMU. Au niveau de l'espace réservé à l'enrôlement dans la cour de la mairie de la ville hôte et à la production in-situ de la carte CMU, l'affluence était considérable.



## ACCÈS À L'EAU POTABLE : LE SECTEUR URBAIN ENREGISTRE UNE COUVERTURE DE 79%, SELON LE DG DE L'ONEP

Le Directeur général (DG) de l'Office Nationale de l'Eau Potable (ONEP), Berté Ibrahiman, a fait savoir qu'en matière d'accès à l'eau potable en Côte d'Ivoire le secteur urbain enregistre une couverture de 79%. C'était à la faveur d'une interview accordée au CICG consultée, dimanche 23 mars 2025, par L'inter. « La couverture en matière d'eau potable se distingue selon que l'on est dans le secteur urbain ou le secteur rural. Au niveau du secteur urbain, la couverture est autour de 79%. Quant au secteur rural, il est autour de 60%. Ces chiffres s'améliorent toutefois au fil des années », a affirmé Berté Ibrahiman. Il a aussi expliqué que conformément à la politique du Chef de l'État qui consiste à ne laisser aucun Ivoirien sans avoir accès à l'eau potable, l'accent est mis sur le rétablissement de la continuité de service, notamment pour les personnes qui avaient de l'eau et qui ne l'ont plus.



## CONVERSION DES JEUNES DIPLÔMÉS : LA CÔTE D'IVOIRE VEUT COPIER LE MODÈLE FRANÇAIS

Le ministre ivoirien de l'Enseignement technique, de la Formation professionnelle et de l'Apprentissage, N'Guessan Koffi, et la ministre d'État, ministre de l'Éducation nationale, de l'Enseignement supérieur et de la Recherche de France, Élisabeth Borne, ont signé, le mercredi 19 mars 2025, à Paris, en France, une convention pour la formation et l'insertion des jeunes ivoiriens. L'information provient d'un communiqué de presse de la direction de la Communication et de la Production audiovisuelle du ministère de l'Enseignement technique, de la Formation professionnelle et de l'Apprentissage, dont Notre Voie a reçu copie, le jeudi 20 mars 2025. « Cet accord avec le ministère français de l'Éducation nationale, de l'Enseignement supérieur et de la Recherche va accompagner efficacement les programmes de formation des jeunes. La France a une grande expertise dans la reconversion des jeunes diplômés. Nous avons besoin de cette expertise et les programmes structurés en cohérence avec le secteur privé », a indiqué le ministre N'Guessan Koffi.



## MINISTÈRE DE L'ENVIRONNEMENT / PLAN STRATÉGIQUE 2024-2026 : UN ATELIER POUR AJUSTER LES ACTIONS

Un atelier bilan s'est tenu, le jeudi 20 mars 2025, à Abidjan, pour évaluer la mise en œuvre du Plan Stratégique de Développement (PSD) 2024-2026 du ministère de l'Environnement, du Développement durable et de la Transition écologique. Le ministre Assahoré Konan Jacques, présent à l'ouverture des travaux, a souligné l'importance de cette démarche d'évaluation. « Il faut noter que nous, au ministère de l'Environnement, sommes engagés dans une démarche de planification-exécution-évaluation. Nous avons élaboré un Plan stratégique de développement qui est adossé au programme de travail du Gouvernement, et chaque année, nous faisons deux évaluations : une en juin et une autre en décembre. Celle que nous faisons aujourd'hui, c'est l'évaluation de décembre pour voir les actions que nous avons planifiées », a-t-il déclaré.

Culture ↗



## LITTÉRATURE / SALON DU LIVRE DE GENÈVE : FRANÇOISE REMARCK ADRESSE LES FÉLICITATIONS DE LA RÉPUBLIQUE À LA LAURÉATE

Avec la proactivité habituelle lorsqu'il s'agit d'honorer la culture ivoirienne et ses acteurs, la ministre de la Culture et de la Francophonie, Françoise Remarck, au nom du Président de la République, Alassane Ouattara, du Premier Ministre, Robert Beugré Mambé, et en son nom propre, a adressé les félicitations de la République à Véronique Tadjou. « J'adresse mes sincères félicitations à Véronique Tadjou, écrivaine, romancière, enseignante, autrice de littérature pour la jeunesse, poétesse qui a remporté hier, vendredi 21 mars 2025, le Prix Ahmadou Kourouma 2025 au Salon du livre de Genève pour son œuvre intitulée "Je remercie la nuit". C'est une véritable icône de la littérature et elle avait déjà été célébrée en 2005 par le Grand Prix littéraire d'Afrique Noire », a déclaré la ministre Françoise Remarck.

» A L'INTERNATIONAL

Société ↗



## LA CÔTE D'IVOIRE EST LE PAYS LE PLUS HEUREUX D'AFRIQUE DE L'OUEST, SELON L'UNIVERSITÉ D'OXFORD

Chaque année, l'université britannique d'Oxford publie un classement des pays les plus heureux. Si sur le continent africain, le classement est dominé par Maurice, la Libye et l'Algérie, la Côte d'Ivoire trône en

Afrique de l'Ouest. Le pays est porté notamment par ses bons scores en matière de générosité et de perception de la corruption. Pour les passants à Blockhaus, dans le centre d'Abidjan, le bonheur ivoirien a bien d'autres facettes. Pour une commerçante à Blockhaus, être heureuse, c'est être en couple : « C'est l'amour qui rend heureux », dit-elle. Il y a ceux qui le résumant par le bonheur spirituel : « Ce qui me rend d'abord heureux, c'est ma foi religieuse », estime un passant, sans oublier le matériel. Car « il y a aussi mon activité qui me rend heureux ». Pour Gertrude, par exemple, il y a aussi la famille : « Ce qui me rend heureuse, c'est le temps que je passe avec mes enfants, avec leurs proches ». Le bien-être fera l'objet d'un colloque international du Centre de recherche pour le développement de l'université de Bouaké, prévu du 27 au 30 mai 2025.



VU SUR LE NET

Politique



## COOPÉRATION TOURISTIQUE : « SUBLIME CÔTE D'IVOIRE » S'INVITE EN THAÏLANDE POUR UN PARTENARIAT D'AVENIR

Du 26 au 28 février 2025, une délégation ivoirienne de haut niveau, conduite par le ministre des Affaires étrangères, de l'Intégration africaine et des Ivoiriens de l'extérieur, Léon Kacou Adom, a effectué une visite officielle en Thaïlande. Cette mission visait à renforcer la coopération entre les deux nations, avec un accent particulier sur le développement touristique et les opportunités d'investissement. La directrice du Bureau du Tourisme à l'Étranger (BTE) en Chine, Mme Frédérique Ada Kouassi, qui couvre également l'Asie du Sud-Est, a représenté le ministère du Tourisme et des Loisirs. Son objectif est de promouvoir la destination ivoirienne et tirer des enseignements du modèle thaïlandais, réputé pour son excellence en matière de tourisme gastronomique. Avec une stratégie touristique ambitieuse et des relations diplomatiques consolidées, la "Sublime Côte d'Ivoire" entend bien s'imposer comme une destination phare sur la scène internationale.

Société



## FILETS SOCIAUX PRODUCTIFS : 457 000 MÉNAGES IMPACTÉS SUR LA PÉRIODE 2017-2024

Derrière les chiffres donnés par le Gouvernement ivoirien, les témoignages des bénéficiaires sont éloquentes et traduisent bien la pertinence du programme Filets sociaux productifs. Les résultats sont visibles aussi bien en milieu urbain qu'en milieu rural. L'amélioration du niveau de vie des populations les plus vulnérables est une réalité. La décision avait déjà été annoncée par le Chef de l'État dans son message à la nation du 31 décembre 2024. « Le programme des filets sociaux, qui compte aujourd'hui 230 000 bénéficiaires, sera renforcé par 70 000 nouveaux ménages en 2025. J'ai instruit le Premier Ministre Robert Mambé Beugré à l'effet d'y inclure les ménages touchés par les déguerpissements dans certains quartiers du District d'Abidjan », avait indiqué Alassane Ouattara. C'est donc conformément aux orientations du Président de la République que le Gouvernement va intégrer 70 000 nouveaux ménages. Une extension de la couverture qui fera passer le nombre de ménages touchés de 457 000 à plus de 527 000 ménages. (Source : CICG)



## ÉDUCATION NATIONALE : LES ACTEURS DU SYSTÈME ÉDUCATIF DE SOUBRÉ REÇOIVENT DU MATÉRIEL

En visite de travail dans la région de la Nawa, la ministre de l'Éducation nationale et de l'Alphabétisation, Professeuse Mariatou Koné, a remis du matériel roulant et didactique aux établissements scolaires. L'amélioration de l'offre éducative nationale est une priorité du Gouvernement ivoirien. Afin de permettre aux enseignants et aux élèves de travailler dans de bonnes conditions, la ministre Mariatou Koné, en visite de travail dans la Nawa, a offert, le 19 mars 2025, dix tonnes de matériels aux établissements scolaires de la Direction régionale de l'éducation nationale et de l'alphabétisation (DRENA) de Soubré. Notamment du



## COOPÉRATION RÉGIONALE : L'AUTORITÉ DE RÉGULATION DES COMMUNICATIONS ÉLECTRONIQUES ET DES POSTES (ARCEP) DU TOGO EN VISITE DE TRAVAIL À L'ARTCI

L'Autorité de Régulation des Télécommunications / TIC de Côte d'Ivoire (ARTCI) a accueilli, du 17 au 21 mars 2025, à Abidjan, une délégation de l'Autorité de Régulation des Communications Électroniques et des Postes (ARCEP) du Togo, conduite par son Directeur Général, M. Michel Yaovi Galley. Cette visite stratégique s'inscrit dans une démarche de renforcement des liens de coopération bilatérale entre les deux institutions, visant à consolider un partenariat dynamique et durable, selon une note officielle consultée par Abidjan.net. Elle intervient à la suite d'un accord-cadre de collaboration signé à Lomé, le 7 février 2025, qui marque l'engagement mutuel de l'ARTCI et de l'ARCEP à œuvrer au développement harmonieux et inclusif du secteur des communications électroniques et des postes dans la région.

Culture



## ANNÉE ÉLECTORALE : LA MINISTRE FRANÇOISE REMARCK EXHORTE LES ACTEURS CULTURELS ET LES GUIDES RELIGIEUX À S'ENGAGER POUR LA PAIX

La ministre de la Culture et de la Francophonie, Françoise Remarck, a exhorté les acteurs culturels et artistiques et les guides religieux musulmans et chrétiens à s'engager en faveur de la paix en cette année électorale. Françoise Remarck a fait cette exhortation, le jeudi 20 mars 2025, au Palais de la Culture d'Abidjan, lors d'une rupture collective de jeûne qu'elle a organisée en faveur des acteurs de son secteur et de la communauté musulmane et chrétienne de Treichville. "Chers guides religieux, vous n'êtes pas seulement des représentants de vos communautés. En cette année 2025 qui est une année électorale, ensemble, nous avons la responsabilité de consolider la tolérance, le pardon, la patience pour que ce cap soit réussi sans passion et que la paix demeure dans notre belle nation. Cette exhortation est aussi adressée aux acteurs culturels que vous êtes", a insisté Françoise Remarck. (Source : CICG)



AGENCE DE PRESSE

Economie



## LE PROJET DE PND 2026-2030 DU SECTEUR DE LA COMMUNICATION EXAMINÉ AVANT SON ADOPTION DÉFINITIVE

Les acteurs de la Communication, sous l'impulsion du département ministériel en charge du secteur, ont examiné, dans le cadre d'une session, vendredi 21 mars 2025, le projet de Plan national de développement (PND) sectoriel 2026-2030 pour d'éventuels ajustements avant l'adoption définitive. La réunion s'inscrivait dans la démarche d'« inclusivité » souhaitée par le Gouvernement pour ce quatrième PND en préparation après ceux de 2012-2015, 2016-2020 et 2021-2025, a indiqué le ministre de la Communication, Amadou Coulibaly. Une orientation donnée lors d'un récent séminaire gouvernemental avec l'ensemble des partenaires techniques et financiers. « C'est vraiment tout l'ensemble de l'écosystème de la communication qui se retrouve aujourd'hui dans le cadre de l'élaboration de ce cadre stratégique sectoriel de la communication pour pouvoir faire ses inputs, apporter sa contribution à l'élaboration de ce PND qui, comme je l'ai dit, pour cette édition se veut inclusif », a-t-il exprimé, à l'ouverture de la session.

## CÔTE D'IVOIRE : LE MINISTRE DES MINES CONCLUT SA MISSION À WASHINGTON PAR DES RÉSULTATS FRUCTUEUX DANS LE DOMAINE DES MINES, PÉTROLE ET ÉNERGIE

Le ministre des Mines, du Pétrole et de l'Énergie, Mamadou Sangafowa-Coulibaly, a conclu avec succès sa mission aux États-Unis, menée du 10 au 19 mars, en obtenant des résultats positifs. Au département d'État, équivalent du ministère des Affaires étrangères américain à Washington, mardi 18 mars 2025, le ministre Sangafowa-Coulibaly a mis en avant le potentiel minier et pétrolier de la Côte d'Ivoire, en présentant la carte géologique du pays et en soulignant les ambitions de la nation ivoirienne de figurer parmi les cinq premiers producteurs de pétrole du continent africain et de devenir le premier producteur d'or d'Afrique dans la prochaine décennie. Il a également tenu une série de réunions stratégiques avec EXIM Bank, la Banque américaine d'import-export, ainsi qu'avec la Development Finance Corporation (DFC), institution spécialisée dans le financement du développement. L'objectif de ces échanges était de mobiliser des fonds pour soutenir les entreprises américaines intéressées par le marché ivoirien. (Source AIP)



### Restez connectés à l'actualité du gouvernement en vous abonnant à ses réseaux sociaux officiels



Pour toute information, prière contacter le Centre d'information et de Communication Gouvernementale (CICG).  
Contact : +225 27 22 22 03 90 / 07 07 09 97 51 - Email : info@cicg.gouv.ci - Site Web : www.gouv.ci

© Cette revue de presse est produite par le Centre d'Information et de Communication Gouvernementale et mise à la disposition des structures ministérielles. Elle n'exprime pas l'opinion du CICG, et ne saurait aucunement engager le Gouvernement de Côte d'Ivoire. Les surtitres et les titres sont ceux des articles de presse à l'original. Prière d'en tenir compte si vous lisez, réimprimez, copiez, archivez ou renvoyez ledit document.



# UNE CÔTE D'IVOIRE SOLIDAIRE



Le citoyen au cœur de l'action gouvernementale